

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN EL EXTERIOR
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN
MADRID, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PÁGINA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana
75 céntimos DE PÁGINA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana
45 céntimos DE PÁGINA LA LÍNEA
en la 4.ª plana
Remisión y descuentos merced a producción de
vencimientos.

Fundador: Excmo. Sr. D. N. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Alcega.

Año XXXII.—Núm. 10.631

Valencia Martes 5 de Enero de 1909

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Algo de política

Aunque las Cortes están cerradas, en los círculos madrileños no decae la animación entre los políticos que comentan los asuntos del día, deduciendo de ellos consecuencias, según el punto de vista de cada agrupación.

Un corresponsal dice que el Gobierno se dedica con asiduidad al estudio de los proyectos que ha de presentar a las Cortes en la próxima campaña parlamentaria, pues tanto el Sr. Maura como los demás miembros del Gabinete, están decididos a que la nueva labor de las Cámaras sea verdaderamente beneficiosa para el país, y al efecto irán presentando a los Cuerpos Colegisladores asuntos de verdadera importancia.

Otro despacho afirma que el Sr. Dato ha dicho que al reanudarse las sesiones de Cortes solo se discutirá el proyecto de Administración local, hasta que el Gobierno logre su aprobación, lo cual ha hecho pensar a algunos que el Sr. Maura prescindirá de la campaña de los antisolidarios, y dejará extramuros el proyecto de comunicaciones marítimas, en que parecía tener empeño.

También se comentó anoche lo muy atacados que andan los ministros, y especialmente los Sres. González Besada, Sánchez Guerra y La Cierva, con la implantación de los nuevos presupuestos y los nombramientos de las personas que han de ocupar las plazas retribuidas con más de cinco mil pesetas mensualmente, pues con tal motivo son enormes las influencias puestas en juego.

La provisión de las senadurías vitales, que, como siempre, ha producido muchos disgustos entre los que se creían ya dueños de las senadurías, por los ofrecimientos que les habían hecho, es asimismo materia de las conversaciones.

Entre los descontentos se cuenta el marqués de Portago, a quien para compensar, ha acordado el Consejo de ministros concederle título de grandeza de España. Otro de los disgustados es el alcalde conde de Peñalver, quien dice que hace tiempo le ofreció el Sr. Maura la senaduría. Ayer visitó al Sr. La Cierva para quejarse de la pretensión.

Entre los que se ocupan del bloque se da como cierta la noticia de que el señor Montero Ríos ha recomendado a sus amigos que no tomen parte en los mitines del bloque, y que como consecuencia de esta recomendación, el Sr. García Prieto no tomó parte en el mitin de Toledo, si bien este exministro no pudo revelar las causas que le impidieron asistir al mitin, y tuvo que prestar sus múltiples ocupaciones.

Los monteristas comentan las contradicciones en que incurrieron los oradores de los últimos mitines, y dicen que les llama grandemente la atención que los monárquicos liberales escuchen impasibles ciertos discursos que pugnan con las ideas democráticas.

Afirmar los monteristas que el Sr. Canalejas quiere llevarlos por derroteros de perdición, que no están dispuestos a seguir, y añaden:

«En cuanto el Sr. Moret se capacite que el Sr. Canalejas le lleva por tortuosos caminos, abandonará el bloque que no conviene a los monárquicos, ni ha de aprovechar a los republicanos más que para asistir como comparsas.»

Los terremotos en Italia

Nápoles.—Ayer se sintieron en Peltano dos fuertes sacudidas seísmicas, y la ciudad desapareció, tragada por el mar.

Noticias de Stromboli dicen que ayer a las 5 y 20 de la mañana se sintió un fuerte temblor de tierra, que duró tres segundos. Durante la sacudida estuvieron en erupción los volcanes Volcano y Volcani, y se oyeron tremendos ruidos subterráneos.

Muchos edificios han sufrido desperfectos; algunos han quedado imposibles para ser habitados, pues amenazan inminente ruina. El pánico que hubo entre los habitantes fué inmenso, hasta el extremo de ir a pesar del frío glacial, huyeron. Se sabe que han ocurrido desgracias.

Messina.—Continúan ardiendo muchos edificios. Se ha logrado extraer de entre los escombros parte de la documentación del municipio, que ha sido transportada a bordo de un crucero italiano.

La distribución de socorros y alimentos se hace en medio del mayor desorden, pues en la ciudad reina completa anarquía.

Un convoy que se dirige a Reggio con 1.000 raciones fué atacado en el camino por la multitud hambrienta, siendo desarmados los soldados que lo custodiaban.

Los supervivientes de Messina intentaron apoderarse de un pontón en el que había 4.000 tiendas de campaña.

El capitán Sr. Vaivo, al observar la actitud de los grupos, ordenó que se echaran las cadenas, pero éstas fueron rotas y asaltado el pontón.

La presencia del rey Víctor Manuel evitó que dicho capitán fuese muerto.

Visitando a los heridos
Dicen de Sicilia que monseñor Merry del Val ha visitado a los heridos de los terremotos que se encuentran en el hospital, sostenido por el Papa.

Durante la visita encontráronse el Cardenal secretario y el Sr. Nathan, ex-Gran Maestro de la masonería y actualmente alcalde de Roma.

Los dos se saludaron muy cortemente, continuando su visita a los heridos.

El Gobierno italiano

Las Cámaras italianas han sido convocadas para el día 11 del mes actual.

Se facilitará dinero al ayuntamiento de Messina para reconstruir las casas consistoriales y las iglesias.

Para atender a los gastos de la reedificación se creará un impuesto sobre la propiedad y uno de cinco céntimos sobre los billetes de ferrocarriles.

Socorros
Dicen de Roma que ha marchado a Messina, al frente de unos 300 jóvenes aristócratas voluntarios, el célebre exministro Nitti. Conducen muchos alimentos y gran cantidad de medicinas. También llevan crecidas sumas, importe de varias suscripciones.

La princesa Filiasi propuso en una reunión de damas aristócratas vender cada una parte de las joyas que posea, para con el importe de las mismas poder socorrer a las víctimas de los terremotos. Por unanimidad, y en medio de grandes aplausos, se acordó hacerlo así.

Nueva York.—El Congreso ha aprobado por unanimidad el Mensaje de Roosevelt pidiendo enviar a Italia diez barcos de guerra y 500.000 dólares para socorrer a las víctimas de la catástrofe.

Paris.—Ayer salieron de Tolón para Messina los cruceros *Michalet* y *Victor Hugo* con material completo para descombrar. Llevan almacenadas grandes cantidades de víveres y harinas.

Los bolistas de Madrid
En la Bolsa de Madrid se inició ayer tarde una suscripción para socorrer a las víctimas italianas de los terremotos, recaudándose en un instante 6.000 pesetas.

El Banco Hispano dió 2.000; el director y personal del mismo, 1.300; la casa Urquijo, 250; las casas Aldamar y Compañía y Sánchez Ribera, 250 más; el Colegio de Corredores, 250, y otros bolistas diferentes cantidades.

El Banco Hispano admitirá cuantos donativos se envíen, a cuyo efecto ha quedado abierta la suscripción. Los fondos que se recauden se remitirán directamente a la casa real italiana.

Para "La Correspondencia de Valencia"

Mónstruo invisible

Al SO. de Italia existían urbes populosas, que se han desplomado con extrépito. Una mecánica misteriosa ha manipulado en la tierra destruyendo convalentemente colosal artefacto. Esa fuerza, atleta sin cerebro que vaga errante por entre la masa cósmica, es verdugo de las más bellas concepciones. En California cantó la naturaleza, en Italia la inspiración; en ambos jardines entró desalmado el cuchillo del ciclo intangible.

La fuerza corpórea creó pueblos que se han solidificado con el tiempo y la historia. Aquel, endureció la argamasa que agarró la piedra con voluntad inexpugnable. Esta depositó en el corazón latino los perfumes del arte y la biblioteca. ¡Estúpido cañonazo, si tronó para matar al pueblo! Por que el pueblo no se corrompe mutilado entre los escombros, ni gime sepultado; el pueblo es gloria inmarcesible que resplandece al pie de cada tumba.

Cuando en 1906 murieron achicharrados los habitantes protegidos a la sombra del Vesubio, la primera choza que ardió era de un veterano que sirvió a la patria en graves peligros para su independencia. Al renacer la tranquilidad en los espíritus, los aldeanos de la comarca coleccionaron dinero para levantar una estatua al héroe. Aquella efigie no es hoy del sepultado; es de todos los muertos que soñaron en los rezagos de un monte; de las oscuras almas, encadenadas a un cráter, como misterio de amargas predestinaciones.

Calabria, Reggio y Messina volverán a destacar su circunscrita elevación, porque hay una gloria más que lo demanda. Esta gloria son sus propias ruinas. El arte, cuando parece que ha muerto, luce sobano. Y el arte de esos pueblos es el cascate inefecto que sirve de panteón provisional.

Un cementerio es la razón de la historia. Donde un ejército muere acuchillado, se levanta un mausoleo. Donde un pueblo sucumbe al golpe aterrador que lo precipita con sus viviendas al arroyo, excelso mausoleo es la reedificación.

La corteza terrestre no se cicatriza después del terremoto si no se presta juramento de honor a los muertos. Y el juramento de honor debe ser una torre muy alta, cuyas campanas lleven su voz a Dios.

España luce negro crespón por esta desgracia de familia; pero victiva y serena, sonrío de orgullo al pensar que volverá a evocar el magno edificio, testigo de infernal siniestro y juez de sus hijos, al par que la pluma irá edificando también para exhibir a la faz del mundo la impotencia aleveza de monstruos invisibles.

Soto Bordes.

Por las víctimas de Calabria

En las oficinas centrales de la Cruz Roja Española, plaza del Progreso, 1, principal, derecha, se reciben toda clase de donativos para las víctimas de los terremotos de Calabria. Como en la prontitud del envío está su mayor eficacia, se ruega a las almas generosas y caritativas acudan sin demora, con su óbolo grande ó pequeño, pero siempre agradecido, y estén seguros de que la Cruz Roja italiana, que tan admirables servicios presta en el lugar de la catástrofe, distribuirá con abnegada solicitud los socorros con que se favorezca a nuestros hermanos.

La suscripción, de la que se espera un brillante resultado para honor de nuestro hidalgo pueblo, ha sido encabezada por el general presidente de la Asamblea suprema y demás señores vocales, y ya se ha enviado a Italia una fuerte remesa de ropas y medicamentos, esperándose también grandes donativos de cosecheros y almacenistas de vinos generosos, fabricantes de mantas, tejidos, conservas y productos alimenticios; aparatos ortopédicos, vendas, gasas, algodones, etc.

En Valencia

Las iniciativas tomadas por la Dependencia Mercantil en favor de los damnificados por los terremotos de Calabria, serán secundadas indudablemente por todo el pueblo valenciano; dispuesto siempre a demostrar sus nobles sentimientos cuando de socorrer al necesitado se trata.

Mañana, a las diez, una comisión de la sociedad de referencia, acompañada de algunos miembros de la colonia italiana, saldrán en landean, llevando banderas de ambas naciones, seguidos de la banda de música de Bomberos, a recorrer la ciudad, postulando para socorrer a los que han sido víctimas de los fenómenos seísmicos que han asolado la comarca del estrecho de Messina.

La fuente de la Glorieta, adornada por el Circolo de Bellas Artes recibirá también en su tazón el óbolo de las personas caritativas que concurrirán a dicho paseo.

La concurrencia será numeosa, pues además del aliciente de la feria y del concierto que dará al medio día la Banda Municipal, el dignísimo Capitán general, interesado por obra tan meritoria, ha cedido a la Dependencia Mercantil una banda de regimiento, para que por la tarde amenice la Glorieta.

Incontable número de familias, de hermanos nuestros, sufren en una comarca italiana, antes rica y floreciente, hoy transformada en montón de ruinas, todo género de privaciones y sufrimientos. A mitigar tan tremendas penalidades tiende la iniciativa de los jóvenes dependientes de comercio, y ciertamente, ni un sólo valenciano, pues con ser ya se acredita de caritativo y generoso, dejará de contribuir a la suscripción, para llevar el consuelo a los que en pocos minutos han visto desaparecer sus hogares y sus bienes, y lo que es todavía más doloroso, seres queridísimos desaparecidos ó destruidos horriblemente por la mayor hecatombe que se ha registrado en los tiempos modernos.

La muerte, la desolación y la ruina se levantan imponentes en Calabria; la Caridad se descubre majestuosa en Valencia; llevémosla a la costa de Italia.

Exposición Valenciana para 1909

El distrito de Torrente

La feliz iniciativa de los productores del distrito de Liria, de concurrir en bloque a la Exposición, es secundada con entusiasmo por otros distritos, y seguramente todos los de la provincia harán lo mismo.

Presididos por D. Juan Bautista Valdecabres se reunieron ayer tarde los alcaldes de los pueblos del distrito de Torrente, con objeto de acordar la forma de concurrir a la Exposición.

Reinó gran entusiasmo y se nombró una comisión, compuesta del Sr. Valdecabres y de los alcaldes de Torrente, Manises, Catarroja y Picasset, con objeto de organizar todo lo referente a este asunto.

Los fabricantes de cerámica de Manises, en vista del anterior acuerdo, han desistido de hacer una instalación especial, y se unirán a la que haga el distrito.

Aclaración

Confirmamos cuanto ayer dijimos respecto al personaje francés que solicitó terrenos en la Exposición, el presidente del comité ejecutivo D. Tomás Trénor nos dijo anoche que, efectivamente, un señor francés, llamándose delegado de una Sociedad titulada El Progreso de la Industria, establecida en París, solicitó terrenos para hacer una instalación de productos franceses.

La formalidad con que el comité lleva todos los asuntos, imposibilitó a aquel ser continuado en sus propósitos, que desde luego, comprendió el Sr. Trénor que no eran muy laudables, pues se le exigió la garantía de comunicarse con el comité por conducto del cónsul de su nación, y esto bastó para que el mencionado subdito francés no haya vuelto a intentar nada.

No dormirse

Las entidades y productores que tienen el propósito de concurrir al gran Certamen levantino, deben apresurarse a solicitar lo antes que les sea posible los terrenos ó locales que necesitan.

De este modo auxiliarán todos al Comité en sus trabajos y contribuirán a que todo esté perfectamente organizado para el 1.º de mayo.

Copa de la infancia

El Sr. D. Tomás Trénor ha recibido artístico estuche, contenido hermosa copa de plata, donada por la infanta doña Isabel para premio en el concurso hípico que ha de celebrarse durante la Exposición, y que ha de constituir un gran atractivo de la misma.

La pasarela.—El Asilo

Ha sido adjudicada a los Sres. Miró, Trepal y compañía la construcción de la pasarela que ha de unir el llano del Remedio con la Alameda, y que ha de quedar como permanente. La pasarela se construirá según el proyecto formulado por el arquitecto D. José Aubán.

La construcción del Asilo de Lactancia para las cigarreras ha sido adjudicada a D. Bernardo Gómez Ubeda.

Noticias militares

Mañana, con motivo de la festividad de los Santos Reyes, el pabellón nacional se izará en los edificios militares, que se adornarán con colgaduras.

Las tropas vestirán de gala y por los cuerpos se designarán comisiones para que feliciten a los generales residentes en la plaza.

El general de la sección de reserva don Juan Tejada Valera ha solicitado el traslado de residencia a Barcelona.

Se ha concedido la placa de San Herenegildo al comandante D. Rafael Nueve-Iglesias.

Ha sido nombrado músico de segunda D. Pablo Reig.

El capitán D. Ramón Martínez ha sido nombrado cajero provisional de la zona de Teruel.

Durante el año actual les corresponde pasar a la sección de reserva, por cumplir la edad reglamentaria, a los siguientes generales:

Generales de división.—Monroy, el 11 de abril; Pavia, el 17 de julio; Arizmendi, el 3 de agosto; Alaminos, el 28 de idem; Porras, el 9 de octubre; García Peña, el 15 de idem; Torreblanca, el 13 de noviembre.

Generales de brigada.—Sanz Trigueros, 12 de enero; Lorente, el 30 de marzo; Navazo, el 27 de abril; Vara de Rey, el 2 de mayo; Vidal, el 3 de idem; Morales Plá, el 23 de idem; Pierrát, el 11 de julio; Canó y Píallo, el 14 de idem; Roldán, el 4 de octubre; Iriarte (D. A.), el 24 de diciembre.

Información municipal

La sesión de ayer

Terminada la orden del día, ayer tarde quedó el Ayuntamiento en conferencia secreta, tratándose en ella de la forma en que se ha de acudir al socorro de los damnificados por los terremotos de Calabria, de la limpieza pública y del Palacio de Bellas Artes que se proyecta construir en la Exposición.

Se reanudó la sesión pública y fué facultado el Alcalde para adquirir un objeto de arte con destino a la tómbola del Patronato de la Juventud Obrera. Se acordó ceder los terrenos necesarios para la construcción del Palacio de Bellas Artes en el paseo de la Alameda, andén recayente al río.

Fué aprobado el proyecto de pasarela entre los puentes del Real y del Mar; se comisionó a los Sres. Mira y Márquez para asistir, en representación del Ayuntamiento, a la asamblea que ha de celebrarse en Gandía para pedir la construcción del ferrocarril de Valencia a Alicante por el litoral.

El Sr. Cuber propuso y se acordó, dirigirse al Gobierno en súplica de que active los trámites para la entrega de la subvención otorgada a la Exposición.

Hubo un incidente que motivó el señor Cortina al hablar de rozamientos existentes entre el Alcalde y el Sr. Sanchis Bergón.

Intervinieron los Sres. Cuber, Cortina, Coscollá, Martínez Aloy, Guillot, Martín Mengó, Paredes, García Rives y Aguilar Blanch, y encanzando el debate, terminó aquí con la declaración de que el personal del Ayuntamiento está a disposición del Alcalde y no de las comisiones.

Se habló del asfaltado del andén del camino del Grao, quedando la comisión de Hacienda comisionada para presentar dictamen en la próxima sesión. Se acordó destinar 5.000 pesetas del capítulo de Imprevistos de los nuevos presupuestos para socorrer a los inundados de Marchalenas y calle Orilla del Río.

Originóse nuevo debate al preguntar el Sr. Mira por el paradero de una instancia del Sr. Salmón referente a lo ocurrido en la estación del Norte, a la llegada de la comisión de concejales que fué a Madrid, y se acordó que en la sesión próxima se dé cuenta de dicha instancia. Con esto terminó la sesión.

Apremio

Por la Alcaldía se ha dictado providencia de primer grado de apremio contra los dueños de los arbitrios de rútolos y muestras para gastos de la feria, y cercas ó valladas del pasado año, concediendo un plazo que finalizará el día 12 del corriente mes, para que los interesados puedan retirar los recibos en la agencia ejecutiva, sita en las Casas Consistoriales, piso bajo, de nueve a una y de cuatro a seis de la tarde.

Juicio contradictorio

Se ha remitido al Boletín oficial el anuncio abriendo juicio contradictorio en el proyecto de alineación y continuación de la traviesa del Teatro de Pueblo Nuevo del Mar.

Policía urbana

La Alcaldía ha ordenado al arquitecto del ensanche que redacte el pliego de condiciones para subastar el derribo de la casa núm. 36 de la calle de Carlos Cervera.

También ha dispuesto que el arquitecto mayor adquiera sifones con destino a la plaza de Emilio Castelar y Bajada de San Francisco.

Telegmas

El Alcalde, en cumplimiento del acuerdo adoptado ayer tarde por el Ayuntamiento, ha dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación rogándole autorice la inversión de los fondos de la subvención otorgada a la Exposición Regional.

En el mismo sentido se ha dirigido al Gobernador civil, para que se dirija al ministro.

CENTRO TECNICO ANTITUBERCULOSO
del Dr. VILLARROJA Tratamiento de la tuberculosis por las tuberculinas. Roteros, 16

Noticias locales

Nada menos que 775.82 mm. ha marcado hoy el barómetro, lo que demuestra científicamente que persiste la perturbación atmosférica iniciada hace dos días. La temperatura reinante es propia de la estación, pero resulta rigorosa para los frioleros que confían con exceso en la fama de benévolo de que goza el invierno valenciano. El termómetro marcó esta madrugada 4.9 y 3.6 al reflector; 7.º a las nueve y 11.º a las tres de la tarde, por más que la máxima al sol ha llegado a 28.º, y la brisa domina del Este, siendo la humedad relativa de 79.º.

La víspera de la festividad de los Reyes impone la clásica costumbre de visitar los bazares de juguetes, como la de la festividad de San Dionisio las confiterías. Los establecimientos destinados a la venta de juguetes forman verdaderas exposiciones, donde se exhiben desde el modesto tambor al complicado mecanismo producido de la industria alemana; toda una gama de diversiones para el niño, cuya inocencia cuidadosamente conservada por los padres, le hace esperar con júbilo el hermoso despertar de mañana.

Al anochechar, grupos de chiquillos recorren las calles armando el estrépito, también clásico, con carracas, latas y otros instrumentos discordantes. En honor de la verdad, es una costumbre ésta que desaparece, como desapareció casi por completo el mismo espectáculo en Noche-Buena. A Dios gracias.

Esta tarde, como vigilia de la Epifanía 6 de la Adoración de los Santos Reyes, se han cantado en la Metropolitana Basílica solemnes vísperas, completas, maitines y laudes, y mañana a las nueve se celebrará una solemnisima fiesta, en la que oficiará de pontifical el señor Arzobispo de esta archidiócesis, estando el papebrico a cargo del beneficiado D. José Crú Tamarié.

La Banda Municipal de Música de Valencia interpretará mañana, de once a una, en la Glorieta, el siguiente programa:

1.º «La retirada», Mario.—2.º «Serenata casi fantástica», Beethoven.—3.º «Esteban Marcelo», bailables, Saint-Saens.—4.º «Variaciones sobre un tema suizo», Mohr.—5.º Prólogo de *Mefistófele*, Boito.—6.º «Gladíator», Sousa.

Ha tomado posesión del cargo de inspector provincial de Sanidad, nuestro distinguido amigo el Dr. D. Juan Torres Bavi.

Este ilustrado doctor nos ha dicho que se propone hacer cuanto pueda por que su labor resulte fructuosa.

«Conozco las grandes deficiencias que aquí se advierten desde la invasión colorada de 1890, en que desempeñé el cargo de inspector municipal de Sanidad, y ahora estoy decidido a que corregirlas, especialmente lo que concierne al alcantarillado y a las aguas subterráneas inficionadas por las filtraciones de las materias fecales, que convierten la ciudad en un hospital de enfermedades epidémicas. No le quepa a usted duda, nos ha dicho, que en la campaña que voy a emprender me ayudarán las autoridades y todas las personas cultas, y Valencia lo agradecerá por los beneficios que ha de reportarle al entrar de lleno en el progreso científico, que será el bienestar de todos y la base para el engrandecimiento de la patria chica.»

Ayer a última hora de la tarde quedó constituida, bajo la presidencia del Gobernador interino Sr. Palacio, la junta provincial de caminos vecinales, siendo elegidos Vicepresidente, el que lo es de la Diputación D. Enrique Alberola; secretario, el ingeniero D. José Gimeno Lesala, y vocales: D. Luis Martí, ingeniero-jefe de la provincia; D. José María Ordeig y D. Manuel Martínez Aloy, por la Cámara Agrícola; D. Agustín Grima y D. Vicente Alvarez, de la Cámara de Comercio, y D. Carlos Hernández y D. José Huguet, diputados provinciales.

Dicen de Madrid que el ministro de Hacienda, Sr. González Besada, ha ordenado, en vista de una comunicación del Sr. La Cierva, que sean dados de baja en la contribución todos los revendedores de entradas de espectáculos, añadiendo que está dispuesto a proceder enérgicamente contra los que burlen su real orden prohibiendo la reventa.

En la coronada villa, según telegramas que tenemos a la vista, el público, sin distinción de matices políticos, elogia muchísimo lo dispuesto por el Sr. La Cierva, que ha venido a cortar de raíz una serie de abusos de los que siempre resultaba perjudicado el público en general, tanto por el exceso de los precios como por las impertinencias de que era víctima si se acercaba a una taquilla.

Dicen asimismo que los revendedores solicitarán del Sr. La Cierva les permita contratar con las empresas, y pedirán autorización para instalar kioscos donde expendrán billetes al mismo precio de taquilla; como se hace en algunas capitales del extranjero.

Ha sido nombrado, previa oposición, maestros en propiedad, doña María Concell, auxiliar de la graduada de Alicante; doña Mercedes Bartolomé, de la de párvulos de Gata; doña Sabina Huertas, de la de niñas de Villarrobledo; D. José Vilar, de una de las de Valencia.

LA ISLA DE CUBA

FIN DE TEMPORADA

Grandiosas rebajas de precios en todos los artículos.—Lanas tipos ingleses, las de 2 ptas. a 1 pt. 50 cts.
San Vicente, 1, 3 y 5, y plaza de la Reina, 2, 4, 6 y 8

Una sincera manifestación de duelo ha constituido esta tarde la conducción al Cementerio de la que fué señora doña Natalia Bernell Falcó, viuda de D. Emilio Pascual.

En la casa mortuoria, Pizarro, 19, se han reunido numerosos amigos de las de Bernell y Falcó, haciendo pública demostración del cariño que a la finada profesaban y de amistad a su distinguida familia.

En la comitiva, que se ha formado a las tres, figuraban las ancianas de las Hermandades de los Pobres, niñas de San Vicente, clero parroquial y un distinguido y numeroso acompañamiento, presidido por los Sres. D. Alfredo Ponsal y D. Fermín Bernell, hijo y hermano de la finada, y su director espiritual.

La carroza, de cuatro caballos, aparecía cubierta materialmente de magníficas coronas.

Descansó en paz la bondadosa dama y recibirá los que siempre llorarán su ausencia nuestro pésame más sentido!

Esta tarde, a las tres, se ha verificado el triste acto de conducir a su última morada los restos mortales de la que en vida fué bondadosa señora doña Isabel Domingo Carlos de Gámez.

Las muchas y buenas amistades que con su bondad supo captarse la finada, y las merecidas simpatías con que la apenada familia cuenta, se han puesto de manifiesto una vez más esta tarde, al rendir el último tributo a la que fué tan justamente amada.

El duelo, que se ha despedido en la plaza de San Agustín, lo han presidido D. José Domingo, D. Adolfo Carlos y D. José de Navas.

Reiteramos a las familias de Gámez y Domingo y Carlos nuestro pésame, haciendo votos por su cristiana resignación.

Por real orden ha sido concedida la permitida que tenían solicitada los catedráticos de la escuela superior de Industrias de esta ciudad, Sres. D. Enrique Castell y D. José Anfrías.

Subsistencia abarata.—Solo por unos días, se venden despojos procedentes del Matadero general, a 40 céntimos kilo; manos de ternera, a 1 peseta; lenguas, a 2 pesetas; a 0'75, en la calle del Trench, números 25 y 26. Como no es posible dure este mucho tiempo, recomendamos a nuestros lectores que aprovechen estos días para comer despojos buenos y baratos.

El señor Arzobispo ha nombrado capellán de la iglesia de San Carlos Borromeo de esta ciudad a D. José María Garín y Martí, coadjutor que era de Beniferri.

El Círculo Liberal Monárquico celebrará junta general ordinaria mañana, a las cuatro de la tarde, para la dación de cuentas y elección de la directiva que ha de regir durante el presente año.

Por el Gobierno civil de la provincia se ha dirigido una circular a los alcaldes de los pueblos ordenándoles que antes del día 10 de los corrientes comuniquen a la Jefatura de Estadística las segregaciones, cambios de capitalidad en los distritos ó de categoría de la población, y modificaciones ó cambios en el nombre de los ayuntamientos, expresando la fecha y autoridad que la decretó.

JUGUETES.—Gran surtido en el establecimiento de Tomás Hernández, Paz, 6, frente al café de El Siglo.

Para vinos y licores superiores, la casa Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

Por cesar en el negocio se liquidan, a precios muy reducidos, todas las existencias en el bazar "El Pasillo", de D. Andrés Goerlich. Gran surtido en servicios de cristal fino, juegos de café y juguetes. Se traspa el establecimiento.

LAS BARRACAS, LLOP, 8 y 10.
Recibidas nuevas remesas en bordados.

La Gaceta publica una real orden convocando a oposiciones para el ingreso en la Escuela de Telégrafos, por orden de censura, en la categoría de oficiales quintos con sueldo anual de 1.500 pesetas. Los admitidos en la Escuela estudiarán en ella durante tres meses. Para tomar parte en la convocatoria se necesita ser español y mayor de 16 años y menor de 26. Las solicitudes se dirigirán a la dirección general hasta el 20 del actual.

Dicen de Ternel que ayer se verificó la Asamblea convocada por el Sindicato Agrícola de Villic para protestar contra el proyectado ferrocarril directo de Valencia a Madrid.

La Compañía Arrendataria del monopolio de Explosivos ha distribuido entre sus clientes un artístico almanaque de pared con un cromó alusivo a dicha industria.

A disposición de sus dueños están depositados en el negociado de Guardia municipal una cantidad de dinero y un llavero con varias llaves, encontrados en las calles de la ciudad.

Con destino a la limosna del Pan de San Antonio se recaudaron en la semana última en San Martín y Santa Catalina Mártir 201'67 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; a las Oblatas, 200; al Niño Jesús, 125; Madres de Desamparados, 75; Misericordia, 125; Salesianos, 125; y a las Hermandades de los Pobres, 100; total, 1.000 pases.

Mañana, a las nueve de la noche, en los salones del Círculo Taurino dará comienzo la serie de conferencias en que se propone dar a conocer a los aficionados las suertes del toro y forma de practicarlas.

En la Secretaría del Gobierno civil ha quedado abierta la admisión de proposiciones para adquirir por el Estado solares ó edificios a derribar ó aprovechar con destino a Correos y Telégrafos, en esta capital, con sujeción a las bases que se publicaron en la Gaceta de 31 de diciembre del pasado año.

Las admisiones terminarán el día 30 de los corrientes, y a los aspirantes que no tengan la Gaceta, se les exhibirá en la Secretaría del Gobierno civil.

Para curar un resfriado en un día tome *Ladaxito Bromo-Quinaína*. El botecario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita.

Habiendo de remitirse a la Junta de Aranceles y Valoraciones antes del 31 del actual, en cumplimiento de lo dispuesto en la real orden de 15 de diciembre de 1892, una relación del valor que las mercancías hayan alcanzado a la importación y exportación durante el año 1903, para que surtan estos datos los efectos que procedan en la revisión de las tablas oficiales de Valoraciones, la Cámara de Comercio de esta capital invita cortésmente a cuantos puedan suministrar dichos antecedentes, y en especial a los comerciantes, exportadores ó importadores, para que dentro del plazo de 10 días, a contar desde hoy, se sirvan facilitar las expresadas noticias en la secretaría del indicado organismo, plaza de Emilio Castelar, 8, llamando la atención sobre la importancia trascendental de la información de que se trata, que afecta a las reformas de los aranceles actuales, que fueron tan combatidos al ponerse en vigor, principalmente por las inexactitudes que en las tablas de Valoraciones, base de los mismos, se contenían.

Pastas para sopa, de legumbres frescas, en cajas de cuarto de kilo, a 2 reales caja, en todos los ultramarinos de Valencia.

La junta directiva de la Unión Social Cristiana ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, Vicente Blanquet; vice, Francisco Saco; secretario, Toribio Armutia; vices, José Alegre y José Albiñana; contador, Esteban Gisbert; tesorero, Pascual Sirera; bibliotecario, José March; agente de colocaciones, Juan Esteve; vocales: Pedro Marín, José Bisbal, Damián Sánchez y José Soriano.

La recaudación total de la provincia durante el año 1903, presenta los resultados siguientes: Enero, 1.836.318 pesetas; febrero, 1.865.871; marzo, 2.960.152; abril, 3.279.902; mayo, 3.556.309; junio, 2.766.380; julio, 1.910.107; agosto, 2.006.931; setiembre, 3.695.905; octubre, 2.146.663; noviembre, 2.977.236; diciembre, 4.303.717. — Total: 33.306.091 pesetas.

En 1907 se recaudaron 33.292.890 pesetas. Diferencia de menos en 1903, 4.936.799 pesetas.

Las bajas producidas por disposiciones legales y por causas ajenas a la gestión administrativa y recaudatoria, importan 5.403.477 pesetas.

Aumento por la gestión administrativa y recaudatoria, 516.678; de cuya suma corresponde a diciembre 207.712 pesetas.

LAS BARRACAS, LLOP, 8 y 10.
Recibidas nuevas remesas en bordados.

Una comisión de limpiabotas ambulantes ha visitado esta tarde nuestra Redacción, denunciándonos el hecho de que el inspector de la Guardia municipal del distrito no les permite ejercer su industria en los solares de San Francisco, a pesar de hallarse provistos todos ellos de su correspondiente licencia y de haberles manifestado esta mañana el Alcalde que nadie les molestara.

La pasta para sopa Oliver, al jugo de legumbres frescas, es digestiva y altamente nutritiva por su mucho gluten.

En el tren-correo descendente de Calatayud ha llegado hoy procedente de Zaragoza nuestro estimado amigo el canónigo dignidad de maestraescuela de Huesca don Emilio Aguilar, mayordomo del señor Arzobispo de esta diócesis.

Hoy ha llegado al puerto el vapor *Castilla*, cuyo buque encontrará base en Messina el día 24 de diciembre último, y las corrientes le impulsaron mar adentro, salvándose así de la catástrofe.

Ha venido sin documentación alguna, pues en aquella desgraciada población quedaron todos los papeles, que han sido recibidos luego por correo.

La premura del tiempo nos impide ocuparnos con detención de este barco, que va tripulado por 24 hombres, ninguno de los cuales sufrió nada absolutamente.

Procede ahora el *Castilla* de Burriana y se dirige a Glasgow.

En el tren andalaz salió ayer el señor conde de Villamar.

En el de Utiel marcharon el Dr. López Sancho y D. Vicente Aran.

En el expreso de Barcelona regresó el arquitecto D. Vicente Sancho.

En el correo de Madrid ha llegado hoy D. Elias Manero Gimeno.

En el mismo tren han venido nueve guardias de primera, ascendidos, para prestar servicio en esta ciudad.

En el rápido de Játiva ha marchado esta tarde D. Luis Ota.

Pelayo —Forra y Chiquet de Simat, contra Tito, Churruet y Mari, 20 céntimos.

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará tirada extraordinaria mañana, a las dos de la tarde.

Crónica religiosa

En la iglesia de Santa Catalina Mártir, mañana a las seis Rosario matutino, letanía, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

—En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media misa conventual solemne en honor de la Adoración de los Santos Reyes, con sermón.

—En las parroquias, a las nueve y media, excepto en la de San Nicolás, que será a las diez, misa conventual con sermón.

—En Catalinas, a las ocho misa de Comunión en honor del Niño Jesús, con plática, y por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio con exposición, Rosario, novena, sermón, reserva y adoración del Niño Jesús.

—En el Pilar, a las siete y media misa de Comunión y ejercicio último del novenario al Niño Jesús.

—En San Agustín, a las cinco de la tarde ejercicio del novenario a Nuestra Señora del Consuelo y Correa. Los sermones están confiados a D. Salvador Gimeno y D. Joaquín Guimerá, presbíteros.

—En el convento de Belón, a las siete y media misa de Comunión en honor del Niño Jesús, y a las diez la solemne con sermón. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio último del novenario con sermón por un padre dominico.

—En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de Nuestra Señora de las Mercedes tendrán, a las ocho misa de Comunión y adoración al Niño Jesús.

—La Asociación de Señoras de la Purísima, establecida en la iglesia de San Miguel, el día 3 de los corrientes celebrará por la mañana a las siete y media misa de

Comunión, y por la tarde, a las cuatro y media, el ejercicio.

—En el convento de la Encarnación, la V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen celebrará mañana a las diez misa solemne, y a las once dará el P. Comisario la bendición papal.

Escrófula

La marca garantía de una curación es "el pescador y el pescado" de SCOTT que va en la envoltura.

La Emulsión SCOTT ha estado curando durante 32 años, afecciones pulmonares, escrófula, raquitismo, anemia y debilidad física en todas sus formas.

Es a millares el número de cartas desintensasadas que se reciben cada año de médicos, comadronas, padres, hombres y mujeres que con sus espontáneas declaraciones atestiguan el hecho consignado.

Atended al que os aconseje comprar la emulsión que ha demostrado curar cada año durante 32 años. Ninguna otra emulsión ha hecho otro tanto.



"el pescador y el pescado"

Obténase siempre la Emulsión con esta marca "el Pescador", marca del procedimiento Scott.

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Alarcón, calle de Valencia 233, Barcelona, a todos los que mandan 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

Emulsión SCOTT

Tribunales

Jurados de la capital
En el sorteo celebrado en esta Audiencia para designar los señores que han de constituir el tribunal de hecho en el próximo cuatrimestre, han resultado elegidos los señores siguientes:

Sección primera
Cabezas de familia.—D. José Verges del Llano, D. José María Ordeig Ortega, don Benito Altet Lombard, D. Alfonso Corrons Valentí, D. Emilio Campoy Méndez, don Salvador Benavent Puchades, D. Eustaquio Bertolin Palomir, D. Juan Sorni Falcó, D. Eugenio Car'onell Doménech, don Eduardo Sanz Bremón, D. José María Alpuente Alandi, D. Luis Lináres Martínez, D. Miguel Patanca Lluch, D. Agustín Gabriel Aliaga, D. José Siniserra Pont, don Ramón Muñoz Casas, D. José Botella Pomares, D. Miguel Belengué Sorni, D. Mariano Catalá Catalá y D. Teófilo García de la Rosa.

Capacidades.—D. Vicente Carlos Lagar de, D. José Chabás Bordehore, D. José Modesto Mas, D. Antonio Martorell Trilles, D. José María Ruiz de Lihori, D. Ramón Cantos Ferrer, D. Ignacio Alegre Barrachina, D. Eduardo Soler Pérez, D. José Navarro Herrero, D. José Pérez Fuster, D. Ricardo Perales Valentín, D. Cipriano Ferrer Costa, D. Jaime Mur Sancha, don Rafael Cañizares Domingo, D. Enrique Domingo Verastegui y D. Francisco Paredes Casán.

Supernumerarios cabezas de familia.—D. Agustín Ballester Lloé, D. Angel Puig Mora, D. Juan Palomero Palomero y don Estanislao Novillo Rodríguez.

Supernumerarios capacidades.—D. Arturo Escartí García y D. Elias Ferrer Marco.

Sección segunda
Cabezas de familia.—D. Manuel Galindo Escuder, D. Juan Palaco Ruiz, D. Andrés Ochando Royo, D. José María Cerveró Vilalba, D. Peregrin Gurrea Mallol, D. Alfredo Mompó Mompó, D. José Espert Moya, D. Salvador Donderis Hueso, D. Antonio Fages Romeu, D. Mariano Alapont Pons, D. Pedro María Calatayud Pita, D. Luis Alvarez Yasa, D. Cristóbal Calvet García, D. Emilio García Esteve, D. Arturo Moreno Brú, D. José Sancho Castells, D. Francisco Miralles Albert, D. Juan Perales Izquierdo, D. Pablo Moliner Alegre y D. Ramón Pité Tamari.

Capacidades.—D. José Barberá Lináres, D. Vicente Beneyto Tasso, D. Juan Busutil Montón, D. Vicente Puig Genovés, don Vicente Sala Igual, D. Isidro Porcar Gascon, D. Joaquín Vila Serra, D. José Torres Forner, D. José Rodrigo Portegás, D. Francisco Llacer García, D. Enrique Albiol Aguilar, D. Rafael Badia Areño, D. Vicente Moreno Cerveró, D. Gaspar Montoliu Dolz, D. Luis Piedra Rebalbato y D. Antonio Lerma Hurtado.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles día 6 en la capilla del convento de María Reparadora (calle del Gobernador Viejo) de esta ciudad, iglesia de San Juan de la Ribera (camino del Grao), y en la iglesia parroquial de la villa de Silla, serán en sufragio del alma de
El Ilmo. señor Don Antonio Suárez y Rodríguez
que falleció el día 6 de diciembre de 1907
en cumplimiento del décimotercero mes de su fallecimiento
Su viuda é hijos suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. é Ilmos. señores Arzobispo de esta diócesis y Obispos de Loryma y de la Seo de Urgel han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

M. PANACH
Manuel Panach
OPTICO—Bajada de San Francisco
Optica de precisión garantizada. Cristales roca Brax
Especialidad en cristales combinados. Se garantizan los artículos.
Precios reducidos

SEDERIA Y NOVEDADES DE
LUIS AMADOR
San Vicente, 8, 10 y 12
Fin de Temporada
Durante el mes actual se venden en esta casa todos los generos de novedad con descuentos en sus precios corrientes, y los de temporadas anteriores como SALDOS a precios muy reducidos.

ELIXIR VINTRO
TONICO RECONSTITUYENTE. REMEDIO eficaz contra la debilidad nerviosa, raquitismo, aneurastenia, tuberculosis, gripe y afecciones tóxicas. Venta farmacias Alifio, Loras y demás.

Supernumerarios cabezas de familia.—D. Francisco Herrero Orts, D. Guillermo Haro López, D. Francisco Martí Pons y D. Andrés Lledó Masía.

Supernumerarios capacidades.—D. Ricardo Vidal Eno y D. Federico Guillén Giralt.

Malas comparaciones.—José Ramón Jordá Porques, vecino de Mogente, fué sorprendido el pasado año por un guarda de campo cortando racimos de uvas de unas viñas ajenas, y al ser reprendido por la celosa autoridad, adjetivó al guarda, calificándolo de ser más ladrón que Jaime el de la Sierra.

Probablemente el Jordá no sabe quién era este Jaime, pero soltó la frasecita y obtuvo un éxito bastante lionjero, acompañado de días de cárcel y demás molestias.

La vista de este juicio se ha celebrado hoy en la sección primera, informando en defensa del admirador de Jaime el letrado Sr. Soto Bordes.

Por curioso.—El día 10 de junio del año último regresaba del poblado de Patraix con su familia Julio Sáez López y al pasar por la senda del Lironer, cerca del molino de Ventimilla, se acercó un sujeto que con gran interés quería curiosear los restos de la comida que aquellos llevaban en una cesta.

El interesado se opuso a la pretensión del dependiente del fisco y entre los dos armaron una trifulca, repartiéndose una serie de coscorrones, que finalizaron con un disparo, que no hizo blanco.

El letrado D. Melchor Vignier, en el acto del juicio celebrado hoy, ha negado que el Sáez fuera autor de dicho disparo, solicitando la absolución.

Desacato.—En la Sala segunda se ha visto una causa por desacato, informando en defensa de los procesados María García Bernaben y Ramón Rodrigo Hernández el letrado D. Ernesto Ibáñez Rizo.

Estafa.—Ante el mismo tribunal se ha visto una causa sobre estafa, incoada contra Josefa Bernaben Pérez, que ha sido defendida por D. Leopoldo Castro.

En el Real de la Feria
GRAN CIRCO ALGERIA.—Funciones por sermes, Tarde a las 3, a las 4'30 y a las 6, Noche a las 9 y a las diez y media.

Precios por cada sección, Sillas de plaza entrada 0'60, Entradas general 0'90.
CIRCO MODERNO.—Funciones por sermes, Tarde a las 3, a las 4'30 y a las 6, Noche a las 9 y a las diez y media.

Precios por cada sección, Entradas general 30 céntimos, Sillas con entrada 60 céntimos.

MERELo liquida a la fuerza Juguetes para Reyes Magos
Plaza Cajeros, 7

INTERESA A LOS NIÑOS
Estando ya próxima la llegada de los REYES MAGOS, y deseando SS. MM. saber con precisión todo cuanto han de traer a los niños, pueden escribirles hasta el momento su llegada, mandando las cartas al buzón talado en el establecimiento de D. Tomás Hernández, PAZ, 6, (frente al café del Siglo), los dos días recogerá el correo un heraldo los Reyes.

Doctor Moran
Enfermedades de los niños.
Tapinería, 19.

Nada de bombos ni mentiras
Curación radical de todas las hernias (truncas), reducibles, aunque sean voluminosas, rebeldes, siguiendo mis consejos.
Aparatos especiales. Cuarenta y cinco años de práctica.
Para Tortosa é hijos no hay hernias rebeldes, pues sólo un número muy reducido de ellas en este caso.

Nada más inexacto que la creencia de que vendrá a curar la hernia y sólo sirve para contención.
Enfermos: Quien no se cura es porque quiere.
Bajada de San Francisco, 13, principal.

MONTAÑA RUSA
REBAJA EXTRAORDINARIA
20 CÉNTIMOS VIAJE

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Sucesos

Más cosas de consumidores.—José Muñoz Barea y Joaquín García Navarro, consumidores ambos, amenazaron anoche en la calle de Barcelona a un joven de 17 años.

El cabo de municipales Pedro Navarrete y el guardia núm. 13 detuvieron a los del resguardo, hallándoles un revólver y dos pinchos.

Según parece, los de consumos habían bebido con exceso. Lluvia de perdigones.—El público que al anochecer atraviesa la plaza de la Congregación, suele experimentar una agradable lluvia de perdigones, que muchas veces pone en peligro algún ojo, si no van ojo alerta.

Este fenómeno es debido a unos cuantos cazadores, que ensayan su puntería con los pájaros refugiados en aquellos árboles, empleando como arma, mortifera un gran tirador de goma, con el que hacen verdaderas filigranas y algunas víctimas, tanto de pluma como de pelo, pues por lo visto no son muy diestros en el manejo de aquel trasto, y con la mayor facilidad obsequian con algún perdigonazo a los pacíficos transeúntes que se introducen por aquella plaza, no creyendo que es terreno vedado.

Suponemos que las autoridades procurarán cerrar este salón de tiro, por no reunir las condiciones de seguridad necesarias, y ver si los modestos cazadores llevan la licencia oportuna, y si no, que los licencien cuanto antes. Buen servicio.—En la noche del 2 del actual le sustrajeron al marinero Vicente Peris Moles, de la barca del bou Vicente, anclada en la dársena, un reloj de plata con cadena del mismo metal y un pañuelo de seda.

El interesado dió cuenta a la Guardia civil de la sección del Puerto, y tal mañana se dieron el sargento D. José Segarra y el cabo D. Pablo Rebollo, que esta mañana han logrado detener al autor en una casa de lenocinio. Llámase este Vicente Piquer Mestre (a) Chon, de 19 años, sugeto de malos antecedentes.

Este Vicente Piquer, con los objetos robados, ha sido puesto a disposición de la Comandancia de Marina, que instruye diligencias. El servicio es digno de elogio. Accidente del trabajo.—En la casa de Socorro del Puerto ha sido atendido hoy José Selma Arenós, de 46 años, que trabajando en el muelle, se produjo una contusión en la pierna izquierda.

Robo en Burjassot.—Anoche a las diez se cometió un robo en casa de la vecina de Burjassot Carmen Moreno Valero, calle Nueva, núm. 78. Los ladrones se llevaron 125 pesetas, varias alhajas y prendas de ropa.

Obligar a los espadas a que las cuadrillas salgan conforme a los contratos, no admitiendo variaciones por imposibilidad física, más que estando acreditadas por certificado facultativo.

Desaparición de las sustituciones de diestros a voluntad de los que caen heridos en otras plazas; cuando esto ocurra, se considerará rescindido el contrato, y la empresa hará la sustitución como quiera.

Los reunidos están dispuestos a clausurar las plazas de Toros. Además, en Bilbao se celebrarán, a pesar de todo, las corridas de feria de este año, pues los toreros y los toros están escriturados con anterioridad.

Se dice que el duque de Veragua ha intentado rescindir la venta de una corrida para aquella plaza, pero la empresa dice que piscis. ¡Vamos, que aun veremos sudar tinta a toreros y criadores de reses!

Méjico.—En Aguascalientes lidiáronse toros de Parangucó, que fueron regulares. Regatería, único espada, bien toreando y con el estoque. Chihuahua.—Reses de Nopalpan, superiores. Frutitos, muy bien en todo. Ovacionada. Gaona.—El diestro mejicano continúa mejorando.

Los doctores Orruzia y Gómez creen que el Gaona entrará pronto en la convalecencia. Carta de Cullera Cullera 3-1-909. Sr. Dr. LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Todo el mundo está a la expectativa de lo que va a suceder en la cuestión del Sindicato de Guardería, como si viviésemos en desconocida Babel. Tantas cosas y tantas anomalías hemos visto desde las protestas de la continuación de la junta general, presidida por representación gubernativa, que no sabemos ya a qué carta hemos de quedarnos, máxime cuando nunca nos sentimos Liérganos.

Aquí el caso más raro es la desaparición de D. Joaquín Renart, sin justificar su ausencia, en la junta de anteaer noche, en que, según el art. 50, deben nombrarse cargos para constituir el nuevo Sindicato para 1909, y la incursión en el art. 56 por falta de cumplimiento de lo que las Ordenanzas y el reglamento previenen. Vaya un lío.

Luego se nombran cargos y a renglón seguido se protestan. En fin, esto no puede marchar así, y esperamos muy en breve la salida de este laberinto, pues dejará de encontrarse el hilo de Perseo? El frío molesto que sentimos beneficia al dorado fruto. La naranja adquiere más color y crece su peso, y como el aire acanalado, siempre que no sea exageradamente fuerte, impide la aparición de la neblina, de ahí también que el comercio pueda realizar con desembarazo sus operaciones de extracción, aunque desgraciadamente éstas no son muchas, con arreglo a la producción.

El ferrocarril de Villacañas

Quintanar.—Se ha verificado con gran entusiasmo la inauguración del ferrocarril de Villacañas. El Obispo de Cuenca bendijo las obras.

Signe el conflicto Dicen de Gijón que reviste caracteres graves el conflicto de los vendedores de leche, hortalizas y huevos, los cuales se niegan a llevar al mercado sus artículos. Los c rniceros, por su parte, y sin razón alguna que lo justifique, han aumentado el precio del kilogramo de carne en 25 céntimos.

El vecindario está irrisadísimo contra los vendedores y carniceros, y se teme que ocurra un verdadero conflicto. Choque de trenes Zaragoza.—En las vías transversales de la estación de Casetas chocaron dos trenes, no ocurriendo desgracias afortunadamente.

Perdanco automovilista Avila.—El director de la compañía de automóviles de Avila, Sr. Transman, acompañado del mecánico Antonio Meslier, salió en automóvil, y al llegar a la carretera cercana a Berrocalejo chocó con un montón de grava, volcando el automóvil y cayendo por un terraplén.

Por la violencia del choque fueron despididos del auto ambos viajeros. El señor Transman resultó con erosiones en la cara y en el pecho, y el mecánico con graves lesiones en distintas partes del cuerpo y conmoción cerebral. Témesse que tenga fracturada la espina dorsal. Motín por consumos Quintanar.—Los numerosos grupos de vecinos que protestaron largo rato en la plaza contra la cobranza del impuesto se dirigieron al ayuntamiento dando gritos de «¡abajo los consumos!»

Después invadieron tumultuosamente la casa del arrendatario del impuesto, quemando los muebles y papeles. También quemaron el coche del arrendatario. Más tarde trataron de cortar el telégrafo. El juzgado instruye diligencias. Borrachera suicida Jerez.—Unalbanil llamado Antonio Ruiz García pasó el día de juerga, y para acabar dignamente, según él, penetró en una funeraria y se probó un ataud, intentando luego suicidarse. Los dueños del establecimiento, sin salir de su asombro, pudieron impedir que Antonio realizase su propósito, y entonces él salió de la funeraria dirigiéndose a su casa, en donde se suicidó.

El «Herrero». Comunican de Sevilla que procedente de Utrera llegó la familia del bandido «Herrero», con objeto de visitarle. La escena fué conmovedora. «Herrero» supo anticipadamente la visita, por cuyo motivo estuvo muy contento durante todo el día hasta que se celebró dicha entrevista. «Herrero» no había visto a su madre desde que salió de Sevilla para el penal del Puerto de Santa María. A través de los hierros de la reja besó efusivamente a su madre y hermanos, los cuales lloraban amargamente.

«Herrero» se mostró sereno, pues tiene muchas esperanzas en el resultado del Consejo de guerra que ha de juzgarle, y así se lo dijo a su familia. Esta prevé el fin que le espera a «Herrero», y sólo procura consolar a la madre. Madrid 5, 14-15 La «Gaceta» El periódico oficial publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Anunciando la provisión por concurso de una plaza de director de segunda del cuerpo de Prisiones.

«El imparcial» Titula su artículo de fondo «Programa parlamentario», y en él dice: «Nadie ha puesto en duda que el señor Maura ha sido conseqente al declarar que las elecciones de Barcelona en nada han influido en los propósitos y en los proyectos del Gobierno.

Termina diciendo que el republicanismo español vive con la esperanza de regenerarse a la entrada de cada año, como aquel personaje descrito por Zola, que esperaba un milagro de la Virgen de Lourdes a fuerza de peregrinaciones. El proyecto de Administración Varios periódicos afirman que al reanudar las Cortes sus tareas continuará en el Congreso la discusión del proyecto de Administración local, hasta que se apruebe.

El Sr. Maura El presidente del Consejo de ministros ha despachado con el rey durante una hora. El monarca firmó el decreto concediendo la grandeza de España al señor marqués de Portago.

Firma régia El rey ha firmado los siguientes decretos de Hacienda: Esecutando de la subasta la adquisición de materias destinadas a fabricar cerrillas. —Trasladando a la Intervención de Hacienda de Sevilla al Sr. Salazar, delegado especial actualmente en Guipúzcoa. —A esta plaza pasa el Sr. Meléndez Polo, actual interventor de Sevilla.

Madrid 5, 15-15 «El Universo» Comenta las conferencias que el Sr. Unamuno ha dado en Valladolid, diciendo que únicamente se diferencia de los anticlericales bloquistas en la sinceridad que le ha determinado a declararse anticatólico. Recepción palatina Mañana, con motivo de la festividad de los Santos Reyes, habrá recepción en Palacio.

El traje será de gala. El «Princesa de Asturias» El ministro de Marina nos ha dicho que el retraso en zarpar para Italia el crucero Princesa de Asturias obedece a haber sufrido averías en la barra.

Boda A fines de mes se verificará la boda de la hija menor del ministro de Marina Sr. Ferrándiz, con el alférez de navío D. Miguel Ontumbala. Funerales En la parroquial iglesia de Santa Bárbara se han verificado hoy funerales por el eterno descanso de la señora duquesa de Amarante.

Madrid 5, 17-15 Viajeros regios Han llegado a esta corte la princesa Beatriz de Battenberg y su hijo Mauricio, madre y hermano, respectivamente, de la reina Victoria.

En su artículo de entrada titulado «Tratados de Comercio», censura la apatía del Gobierno en materia de tratados comerciales. Considera más grave que el tratado entre Portugal y Alemania la actitud de algunos parlamentarios franceses, que han solicitado aumentos en el derecho sobre frutas frescas, secas y hortalizas.

«El País» Titula su artículo editorial «Los catalanistas y la autonomía» y arremete contra los republicanos que entraron en la Solidaridad, diciendo que han deshonrado el sufragio. Logroño.—El ayuntamiento ha acordado contribuir a la suscripción abierta para socorrer a los supervivientes de los terremotos de Calabria.

Madrid 5, 18-18 Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 84'02. Los francos a 11'00. Las libras a 27'88. Las obligaciones del Empréstito a 107'45. París, 97'15.

De Coruña Ha llegado de arribada forzosa el vapor de la matrícula de Barcelona Carmen Roca, que vino remolcado por una barca de pesca, que lo encontró con averías en las islas Bisargas.

Barcelona 5, 17'10 Viajeros En el vapor Hungría han llegado, procedentes de Buenos-Aires, los conocidos abogados y conseqentes republicanos don Carlos Malagarriga y D. Martín Dedeu. Averías El pallebot alemán Ida, que salía de este puerto, tocó en uno de los bloques, siendo remolcado por la falta de las obras del puerto y un remolcador.

Barcelona 5, 15'45 Interior 4 por 100. 83'97 Amortizable 5 por 100. 00'00 Nortés. 79'15 Alicantes. 97'75 Orenses. 28'50 Coloniales. 79'00 Exterior en París. 96'97 Nortés en París. 837'00 Alicantes en París. 417'00 Cambios París. 11'15 Cambios Londres. 00'00 (De El Crédit Lyonnais.)

Cotización oficial Madrid 5, 16-50. 4 por 100 interior fin mes. 83'95 4 por 100 interior. 84'05 4 por 100 interior fin próximo. 00'00 Amortizable 5 por 100. 101'55 Amortizable (nuevo). 90'10 Banco de España. 435'00 Tabacaleras. 387'50 Cambios París. 11'00 Cambios Londres. 00'00

SABAÑONES Caceración radical con el Agua de Mayo Frasco 3 reales Farmacia de San José, Paz, 7. Sección amena Entre comadres: —El año que empieza no puede ser bueno, señora Remedio. —¿Por qué, señora Micaela? —Por que empezó en viernes. —¿Y gracias que no empieza en día 13!

Un mandadero entra precipitadamente en un café, y acercándose a un parroquiano, le dice: —D. Antonio, su señora me manda a decirle que hay fuego en la casa, que el niño se ha roto una pierna y que su suegra se ha caído desde el balcón a la calle... Y cumplido el encargo, permítame usted decirle que le desee feliz año nuevo. ONAÑADA —Muchachos, qué movimiento, qué algazara y qué bullicio presencié el sesenta y seis. vivieron junto al Hospicio! ¡Cuánta una-dos-tercia-cuatro! ¡Y menuda sarracina armaba tres-cuatro una con fuego de carabina!

De una tienda de bebidas, una una-dos-tres sacaron, y a ver güentza decirlo, algunos se embriagaron. Venía una diligencia por la calle de Hortaleza y a uno que iba en la una-tres le partieron la cabeza. Por fin, triunfaron las tropas, y si no me fusilaron, fue por encontrarme enfermo; pero sí me desterraron. Solución a la anterior: Trasegamiento.

A los propietarios Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta. (El folletín de la novela en 4.ª plana.) Imp. de José Gula, Míasas, 1 y 3.

Agencia Mencheta Por telegramo y teléfono La cacería regia S. M. el rey pasó ayer el día cazando en Riofrio, acompañado de 19 diplomáticos. En conjunto tomaron parte en la cacería 23 escopetas. Por la tarde regresaron a Madrid.

REMITIDO 5 enero 1909. S. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Muy señor mío y estimado amigo: En los periódicos de la mañana leo con sorpresa que en la sesión celebrada ayer por la Corporación municipal hizo el señor Alcalde las siguientes manifestaciones, que me atañen y juzgo dignas de tomar en cuenta: 1.º Que dispuse de dos empleados municipales pertenecientes a un mismo negociado, para asuntos propios de la comisión de interior de Expección.

Pedro Ramon ortopedico-especialista. Tratamiento radical de hernias, escoliosis, etc.

CALLOS Y DUREZAS de los pies. Curan segura y radicalmente a los cinco dias de usar el Callicida Abras Xitra

Paro Christiania, Goteborg, Copenhagen, Helsingborg, Malmoe, Norrkoping, etc.

Quinta de 1909. CENTRO DE REDENCIONES MILITARES. A cargo de D. Antonio Boixareu...

EL REMEDIO MAS EFICAZ CONTRA: Consipacion persistente + Tos rebe... PERLAS TAFOSOTO

Alquileres. Se alquila un magnifico piso principal con cuartos muy capaz...

ASMA ó sofocacion. Las que tengan ASMA ó sofocacion, usen los Oligaridos antiasmaticos...

Academia de Corte. DIRIGIDA POR Doña Josefa Gomez Martinez

Ventas. Se venden solares junto a la carretera de electricidad del Jucar...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA. Saldrá fijamente el 11 de Enero...

Perdida. Se busca a quien se haya encontrado una capa de niño...

Nodrizas. Una viuda, de Albuja, leche de tres meses, de 25 años de edad...

Compañia Trasatlantica de Barcelona. Servicio fijo el dia 11 de cada mes

Traspaso. Por dejar el negocio se traspasa unos bajos en la Bajada San Francisco...

Porteria. Hay una para madre é hija. Razon Gran Via de Cervantes...

"Monserrat". Saldrá fijamente el 11 de Enero, de este puerto. Admite PASAJE y CARGA...

Propietarios. Se desea comprar una casa en punto céntrico de Valencia...

El rabioso doctor de muelas carladas. Su unico y sorprendente remedio...

Caramelos Vegetales Fé, Tos. para la curación de todas clases de

Gran Local. Se alquila uno de 10.000 palmos cuadrados, en las inmediaciones de la plaza de Serranos...

Las Esquelas Mortuorias. SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia"

REUMATICOS!! No temáis ya los que padecéis los terribles dolores de reuma...

Fábrica de PERSIANAS de Joaquin Navarro. con patente de invención...

Las Esquelas Mortuorias. SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia"

FOLLETIN (6) (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) ARSENIO LUPIN (LADRÓN DE LEVITA)

desgracia, ese apreciable joven está más que bien guardado. —¿Si se escapará?... —Nadie se escapa de la cárcel de la Santé...

Lupin, lo cual parece algo problemático, estamos tranquilos. Se tendió sobre tres sillas, encendió su pipa, y dijo lentamente: —La verdad, señor barón; monester es que tenga mucha gana de añadirle un piso a la casa...